

令和5年第10回三朝町教育委員会定例会 議事録

開 会 日	令和5年10月27日（金曜日）
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、村岡麻梨委員、松浦靖明委員
欠 席 者	加藤るみこ委員
説明等の出席者	安田教育総務課長、角田社会教育課長、毛利図書館長、吉竹指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者	な し
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 高円宮杯第75回全日本中学校英語弁論大会鳥取県大会中部地区予選の結果について (3) 令和5年度とっとり学力・学習状況調査結果について【別冊】 (4) 令和5年度台中市石岡区との中学生相互交流事業（受入）について (5) 社会教育課事業について (6) 令和5年度坂本バイパス試掘調査について（概要） (7) 図書館事業について (8) 令和5年度蔵書点検の結果について
議 事	な し
協 議 事 項	(1) 三朝町教育委員会教育長職務代理者の指名について (2) 通級指導教室の指導希望について
そ の 他	(1) 令和5年度教育委員視察研修日程について

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後1時31分
令和5年第10回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、加藤委員と村岡委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名 本日の議事録署名委員は、村岡委員と松浦委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長 9月20日まで議会がありまして、新しく松浦靖明教育委員さんをお迎えすることになりました。その議決が20日に行われました。
10月3日から9日まで、台湾の石岡中学に中学生11名と校長先生、先生1名、そして事務局1名と行ってまいりました。久しぶりの交流であります

ので、なかなかお互いに要領を得ないところがありました。特に石岡中学の皆さんは総替えの状態です。以前関わっていらっしゃった先生も学校にいらっしゃるわけですけど、国際交流の関係が変わってますし、校長先生も変わってますし、何かと大変だったろうなと想像します。石岡中学は今度 11 月 9 日から 11 日の予定でこちらに来られることになっております。それぞれホストファミリーに先日説明会をしたところであります。

続いて 10 月 12 日、中部の中学校駅伝競走大会に応援に行ってまいりました。男子が 11 チーム中 9 位、女子が 10 チーム中 8 位。7 位以内だと県大会に出られるわけですけど、今年は男女ともに参加することができませんでした。久々ではないでしょうか、どっちも参加できないというのは。

それから 10 月 13 日に、私は県の町村教育長会の会長をしているものから、県教委への町村教育長会の要望事項を手渡してまいりました。その後、その内容についての意見交換を 10 月 19 日、町村教育長会の研修会の場で足羽教育長を交えながら意見交換をしました。お手元にお配りさせていただいております別紙が要望事項で、まず第 1 に教員の確保が大切で、これが喫緊の課題であるということと、それから休日の中学校の部活動の地域移行、これをどうするのかというのが大きな課題で、先ほど言いました 10 月 19 日の意見交換会では部活動の地域移行について話をさせてもらったところです。他にも課題はたくさんありまして、またその資料を読んでいただいて、ご意見があればまたいただきたいと思います。部活動の地域移行ですけど、皆さんの考え方というか話、そして県の考え方を議論するわけですけど、結論は出なくて、それぞれの町のそれぞれの方法があつて、それぞれの方法にそれぞれの支援をしてくれっていうのが正直なところです。そうした時に、三朝でどうかなって思うと、私個人の私見で皆さんとお話しなきゃいけないんですけど、今までどおり部活動はするんだけど、平日だけにしてもらって、土日は特にしない。で、中体連の大会のための強化練習は多少大目に見ましようかっていう、まあ従来のスタンスになってしまうわけですけど、そんなようなことの方がやりやすいのではないかと。ただ中学校の先生方にどれだけ協力していただけるか、その辺も調整をして話を進めていかなければいけないかなという気持ちでおります。地域移行って言いましても体育協会とかそういうところをお願いしたり、スポーツ少年団をお願いしてもなかなかうまく受け入れていただけそうにないような雰囲気があります。現在部活動の地域移行検討会を社会教育課が所管して、2 回開催して協議をさせていただいております。その中でどうなるか、その意見も聞きながらまた話をさせていただいたらと。教育委員さん皆さんにはその検討会の回答といいますか、答申といいたいまいしょうか、そういう 1 つの結論が出た時にまたお話させてもらったらいかがかなというふうな気持ちでおります。

続いて 10 月 23 日、三朝大学で三朝の民族や文化についてお話をさせていただきました。23 人で非常に寂しかったなと思っておりますけど、でもまあ満足していただけたのではないかとというふうに思っております。

これからのこととなりますが、29日に駅伝競走大会がありまして、その後、炎の祭典に、町長は欠席ですので代理も兼ねて参加することにしております。

10月30日は、例年あります部落解放中央要求一斉行動に参加してきます。

それから10月31日には県の行政教育懇談会ということで、セントパレスで県下の教育長さん方が集まって、県教委と先ほどの要望事項も含めていろいろ話をするということになっております。

次の日、11月1日は町制70周年記念の式典がございます。教育委員さん皆さんにも案内が行っているかと思えますけど、お忙しい中でしょうが出席していただきますようお願いしたいと思えます。

あとこれから先、まだいろいろたくさんありますけど、それはそれぞれの課の報告をします。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

11月13日から17日にかけて、三朝町70周年を学び味わう給食事業週間ということで、三朝町の特産品を給食に出すという記念事業週間を設けております。

11月21日と28日は、2日間にかけて、中学生による三朝町の未来を語る会ということで予定をしております。21日については事前学習ということで、町の課長級が町の施策について概要を話したうえで、中学生のそれぞれのテーマに沿った内容について中学生と話をする日で、1週間空けて、28日には21日に話し合った内容をまとめてですね、中学生が三朝町について未来を語る会ということですので、町の施策はこんなことをしたらいいんじゃないかとかというようなことを中学生に提案いただくようにしています。その後、町長あるいは教育長に中学生の発表の講評をいただくというような流れで進めることになっております。

(2) 高円宮杯第75回全日本中学校英語弁論大会鳥取県大会中部地区予選の結果について

(資料により報告)

生徒については、英語弁論大会から支援があるわけですがけれども、引率の先生についても町の教育委員会で独自に支援をしたいというふうに思っているところがございます。また、結果についてはご報告したいと思います。

事務局

(3) 令和5年度とっとり学力・学習状況調査結果について【別冊】

(資料により報告)

事務局

(4) 令和5年度台中市石岡区との中学生相互交流事業(受入)について

(資料により報告)

学校で過ごすのは、9日の午後から10日終日を予定しております。11日は、訪問団の帰りがJRということで、倉吉駅近くの会場で成果発表会を行うこととしております。もしご都合がつかれましたら、ぜひ子どもたちの交流の様子を見に来ていただければと思います。

- 教育長
教育委員
事務局
教育委員
- 教育長
各教育委員
事務局
- 事務局
- いうことですよ。
- はい、そういうことです。
- すごいですよね。
- すごいと思います。
- 何かこういう話題をどんどん紹介、スポーツもそうですけど、こうやって文化的なこともどんどん紹介してあげればいいのになんていうふうに思いました。
- 他はいかがでしょうか。
- (意見等なし)
- (5) 社会教育課事業について
(資料により報告)
- 今年、第30回の節目を迎える町集会でございますが、8月に開催された実行委員会におきまして、「三朝町人権尊重のまちづくり集会」に名称を変更し、来月の開催に向けて準備を進めております。人権標語の表彰についても、選考作品全て表彰するということで進めております。教育委員の皆様もぜひご参加いただきますようお願いいたします。
- (6) 令和5年度坂本バイパス試掘調査について(概要)
(資料により説明)
- (7) 図書館事業について
(資料により報告)
- 5年生の伝記は39冊と記載しておりますが、10冊増えましたので49冊に訂正をお願いします。また、本日と来週火曜日に、2年生が生活科の「みんなで使う町の施設」ということで学習のために来館を予定しております。
- (8) 令和5年度蔵書点検の結果について
(資料により説明)
- 今年度実施した期間は、9月26日火曜日から9月29日金曜日の4日間を休館して実施しました。
- 今回、不明本の冊数が昨年度に比べて半減しました。普段からの資料の整理、棚の上の天井の部分棚として本を載せていたんですけども、そこは防災上、防犯上良くないということで、そこを整理したことから、日ごろ整理整頓をして、適宜閉架書庫への移動、除籍処理などを普段から行った結果によるものと考えています。今後も普段から、所蔵している資料の点検等を行いながら、整理整頓をしていきたいと考えておりますし、貸出しの際の機械処理のミスもなくすように、職員の間で申し合わせる機会とさせていただきます。
- なお、今回3回不明となった3冊の本は、除籍の手続きを進めておりますが、そのうちの2冊は農業系の書物でございますが、代わりになる似たような内容の書物がございますので、あらためて購入ということはありません。あともう1冊は、ヤングアダルト、中高生が読む読み物の本でして、シリーズもので現在24巻まで出ていますが、そのうちの1冊だけをみさき図書館で

所蔵しておりました。今から買うと 24 巻もの本を買うことになりまし、他にも読み物はたくさんありますので、リクエストがあったら買うということで、今の段階では購入しないということで進めさせていただくようにしております。

教育長 皆様の方でご意見、ご質問があったらお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

教育委員 「ぬいぐるみおとまりかい」というのが実施されますが、これは初めて？
事務局 初めてです。

教育委員 これは、対象者ってお子さん何歳くらいを想定されているんですか。
事務局 小学校までの子どもさんを対象とさせていただくように思っております。
教育委員 わかりました。

教育長 他はいかがでしょうか。

教育委員 「親子で楽しむおはなし会」ですけど、今回、前の月などより参加者が多かったと思うんですけども、何か理由があるのでしょうか。

事務局 特にちょっと理由は思いつかないんですけども、皆さんの都合がついたんではないでしょうか。図書館のホームページとかインスタグラムで広報の方はさせていただいてますので、そちらを見てお出かけくださったのではないかと考えております。

教育委員 すごく良い取り組みだなと思ってるんですけど、なかなか参加者が少ないのが残念だと思っていたので、これを機に情報発信等ますます頑張っていたきたいなと思います。

事務局 ありがとうございます。

教育委員 以前からみさき図書館は非常に使い勝手がいいということで、倉吉市からも結構上がってきておられる経緯があったんですけど、今の貸出状況的にはどんな状況ですか。以前に比べると。これだけネット社会になって、本離れが進んでるとか進んでないとかわかりませんが。

事務局 昨年度と対比をしますと、入館者数は若干ちょっと減ってるかなというのはありますし、貸出冊数も減ってます。入館者数が減っているのは、コロナが明けて、コロナばかりではないかもしれないですけど、人が旅行とかそういうレジャーに行かれる機会っていうのが多いのかな。特に8月の落ち込みというか、去年との対比の少なさというのが大きかったので、旅行ではないかなと考えているところです。

教育長 その他、何かございましたらお願いします。

各教育委員 (意見等なし)

5 議 事

教育長 本日の議案は特にありません。

6 協議事項

事務局 (1) 三朝町教育委員会教育長職務代理者の指名について

(資料により説明)

慣例として、年代の古い方にこれまではなっていたというのを情報として提供します。

教育長 事務局から、在任年数の長い方に今までしていただいているというのが通例であるという提案みたいなことがありましたが、いかがでしょうか。それに基づくと塩谷さんに引き続きお願いするということですが、いかがでしょうか。

教育委員 よろしくお願ひします。

教育長 塩谷さん、いかがでしょうか。

教育委員 わかりました。

教育長 塩谷さんが承知されましたので、皆さん、ご異存ないですか。

各教育委員 はい。

教育長 そうしますと、出席者全員一致で塩谷さんをお願いするということで決しました。

事務局 (2) 通級指導教室の指導希望について

(資料により説明)

個人情報のため、非公開とします。

教育長 この件について、皆さんからご質問、ご意見がありましたらお願いしたいと思ひます。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 特にないということでしたら、通級指導について、希望どおり通級を受けていただくということにさせていただきます。

7 その他

事務局 (1) 令和5年度教育委員視察研修日程について

(資料により説明)

教育長 ちょっと注釈をさせていただいた方がいいかと思ひますけど、個人名が出ますので非公開で説明させていただきます。

何かご質問、ご意見がありましたらお願いしたいと思ひますが。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 またご都合が悪くなったりしたら、またご連絡いただきたいと思ひます。その他、皆さんから何かありますでしょうか。

各教育委員 (特になし)

8 閉会

教育長 次回については、11月27日月曜日、定例会は午後2時00分からということですのでよろしくお願ひします。

以上をもちまして、令和5年第10回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時25分